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Алесь Достанко
dostan@kurjer.info

По итогам прошлого года номинальная 
начисленная среднемесячная зарплата 
в области здравоохранения составила в 
Беларуси около 4,5 млн рублей (данные 
Белстата). Тогда как в Слуцком районе – 
чуть более 3,3 млн рублей.

В январе-апреле 2014 года эта разница 
немного уменьшилась.

Данные о зарплатах в местной медицине 
озвучил Владимир Наврась, главврач  
Слуцкой центральной районной больницы 
(ЦРБ), выступая на собрании коллектива, 
посвящённом Дню медработника. 

Из-за недофинансирования сферы здра-
воохранения оплата труда многих медра-
ботников Случчины настолько низкая, 
что, по словам главврача, 280 сотрудникам 
младшего медперсонала (13% от всех мед-
работников) пришлось доплачивать, чтобы 
их зарплаты дотянули до минималки (она 
составляет 1,66 млн рублей).

Всего в медицинской сфере Слуцкого рай-
она по состоянию на середину июня трудят-
ся 2169 человек. 

По оценке администрации ЦРБ, низкие 
зарплаты тянут за собой кадровые проб-
лемы: уходят медсёстры, врачи и другие 
специалисты. В частности, до 19% увели-
чилась текучесть кадров среди санитарок и 
другого персонала. 

«Всё это отражается на уровне медицин-
ского обслуживания населения и вызывает 
недовольство людей», – такое мнение врачи 
не раз высказывали в беседах с корреспон-
дентом «ІК». 

По заверению Министерства здравоохра-
нения, заработная плата медработников 
Беларуси значительно вырастет уже осе-
нью этого года. 

            Подробности читайте на с.6Фото: Алесь Достанко

Новое 
расписание 
движения 
поездов

с.27

«Чернила»
вернулись 
на прилавки
Продавец: «Заказываем 
плодовое вино немного 
реже, чем хлеб и молоко»

с.7

ЧЕМПИОНЫ ВКУСА. Белорусы признали самыми 
вкусными восемь продуктов из нашего региона. 
«Чемпионами вкуса-2014» стала продукция Слуцкого 
сыродельного комбината (в т.ч. его региональных 
филиалов) и Слуцкого мясокомбината.     с.5

Рота внутренних 
войск 
разместится 
в Солигорске

с.7

На Слуцкий 
мясокомбинат 
назначен 
руководитель

с.5

Оплата труда медработников Случчины заметно скромнее, чем у их коллег в среднем по стране
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Многие жители региона 
завершили посадочные 
работы на своих дачах. 
Впереди – прополка, по-
ливка, окучивание и сбор 
урожая. 
Корреспонденты «ІК» по-
интересовались у случчан 
и солигорчан, что они 
выращивают на приуса-
дебных участках.

Вкуснятина         
со своей дачи

Игорь, электромонтёр 
(Солигорск): «Я пользуюсь 
тёщиной дачей. На участке 
растут фруктовые деревья, 
есть газон. Признаться, для 
нас дача – это как база от-
дыха, на которой мы прово-
дим свободное время».

Ирина (Солигорск): «У на-
шей бабушки есть дом с ого-
родом. На участке растут 
овощи, фрукты и ягоды. 
Царский плод – картофель, 
ибо нет у белорусов празд-
ника без драников и баб-
ки».

Людмила, терапевт 
(Слуцк): «Морковка – обя-
зательно. В ней содержится 
витамин А. Он полезен для 
зрения и иммунитета. Ещё 
на огороде должна расти 
капуста, а из ягод – черни-
ка садовая, клубника, зем-
ляника и смородина. Ну и, 
конечно, не стоит забывать 
о пользе шиповника».

Алла, пенсионер (Слуцк): 
«У нас в деревне всего по-
немногу – картошка, укроп, 
петрушка, клубника, че-
решня, сливы. Наверное, 
эти овощи и ягоды есть у 
многих людей на участке». 

Анна, парикмахер (Слуцк): 
«У нашей бабушки на ого-
роде растёт очень много 
клубники. Сейчас сезон 
этих ягод. Вообще, нужно 
выращивать то, что потом 
приятно будет кушать». 

УЛИЧНЫЙ ОПРОС Опрашивали и фотографировали Владимир Амельченя и Анастасия Орловская

Тэлефоны «Інфа-Кур’ера» (8 01795): рэдакцыйны аддзел - 2 48 46 , 5 24 07, velc. 766 94 94, МТС 766 94 94 ; рэкламны аддзел - 3 17 17, МТС 766 95 78,  velc. 352 09 04

ОПРОС НА САЙТЕ. На минувшей неделе «IK» интересовался: «9 июня – 
Международный день друзей. А как вы считаете, между кем дружба 
наиболее крепка?» Наибольшее количество голосов набрали варианты: 
«Только собака – друг человека» (49%) и «Между мужчинами» (32%). Все-
го проголосовало 90 человек. Тема нового опроса: «В Беларуси уже давно 
говорят о якобы предстоящей девальвации. Верите ли вы этому?»

В среднем 11 090 просмотров страниц                
В ДЕНЬ зарегистрировано на сайте га-
зеты «Кур’ер» (kurjer.info) в течение ми-
нувшей недели – 9-15 июня. Источник: независи-

мый счётчик Google.Analytics
11 090

ТЭРЫТОРЫЯ ЧЫТАЧА

Анастасия Орловская 
nastya@kurjer.info 

Проблема уничтожения под 
строительство парковок 
зелёных зон поднималась на 
страницах «ІК» в материале 
«Найти компромисс: аллея или 
парковка» (см. «Кур`ер» №22 
от 29 мая 2014 г.). Эта публика-
ция вызвала интерес у наших 
читателей, в том числе из со-
седних городов. 

Напомним, в тексте рассказы-
валось о том, что в Слуцке во 
дворе дома №12 по улице Соли-
горской коммунальщики пла-
нируют вырубить деревья, что-
бы оборудовать автостоянку. 
Мнения жителей разделись: 
одни готовы лечь под бульдо-
зер, чтобы не допустить этого, а 
другие будут рады, если перед 
их домом появится парковка. 

Письмо из Копыля
Житель Копыля, который 

представился как Чытач при-
слал в редакцию отклик на 
этот материал: «Молодцы, 
случчане. Желание людей за-
щитить зелёные насаждения 
одобряю. Не перевелись люди, 
которым не безразлична судь-
ба Земли. По количеству зелё-
ных насаждений мой родной 
Копыль – лидер в регионе. В 
городе обустроена набережная 
реки Каменка, разбиты кра-
сивые клумбы и скверики, по-
сажены молодые деревья. Но 
стоит пересечь городскую чер-
ту, как перед глазами предста-
ёт удручающая картина: вдаль 
убегает «налысо побритая» ав-
тодорога, идущая в направле-
нии славного города Слуцка. 
Деревья вдоль лесополосы вы-
рублены и выкорчеваны, толь-
ко видны торчащие из земли 

остатки корней и веток. Не-
ужели из-за жалких полосок 
неплодородной и загрязнён-
ной земли стоило уничтожать 
гордые тополя, красивые бе-
рёзы, белоснежную черёмуху? 
Неужели стоит вместо этого 
сажать горсть зерна или чах-
лый силос? По-моему, ответ 
очевиден». 

Комментарии
Немало откликов на публика-

цию было оставлено и нашими 
читателями на страничке газе-
ты в социальной сети «ВКон-
такте» (vk.com/kurjer). 

Максим Терентьев: «Как 
правило, люди делятся на две 
категории: у кого есть машина 
и у кого её нет. В этой связи 
первые за парковку, вторые - 
против». 

Антон Панасюк: «В пяти 
минутах ходьбы от этого дома 
есть пустующая стоянка у Дома 
культуры (Городского дворца 
молодёжи – Прим. ред.). Отку-
да привычка парковаться воз-
ле подъезда?»

Александр Фёдоров: «Я за 
зелёную зону. В городе мало 
растительности, а люди дума-
ют только о машинах. Раньше 
и без них обходились, а теперь 
все блатные стали!»

Надежда Пашко: «А почему 
бы нам не начать делать эко-
логические парковки с дренаж-
ным покрытием, высаженными 
деревьями и оградой из кустар-
ника? Трава и кусты дают кис-
лород, регулируют влажность 
воздуха и очищают его. Дере-
вья закрывают автомобили от 
прямых солнечных лучей, пре-
дотвращая их перегрев». 

Юлия Караба: «Ну, конечно, 
возле 12 дома парковку делать 
не будем, так как деревьев 
жалко, а машину возле 10-го 
поставим, чтобы его жильцы 
потом непонятно где вынуж-
дены были свои машины ста-
вить». 

Наталья Страленя: «Вот-
вот, полностью согласна с Юли-
ей. Как возле 10 дома, так по-
жалуйста – делайте парковку. 
Мы свои машины там будем 
ставить. А как затронули их 
двор, там, видите ли, кислоро-
да мало. Я за парковку!=

ПИШИТЕ. Какими долж-
ны быть современные парковки 
для автомобилей?  Пишите: а/я 53, 
223610, Слуцк-9, или на наш элек-
тронный адрес: info@kurjer.info. 

Парковка или озеленение: 
мнение читателей

ИДЕЯ. Читательница Надежда Пашко предложила сделать в Слуцке экологические парковки: с 
дренажным покрытием, кустарниками и травой - как на фото. Фото прислано Надеждой Пашко

Мой автомобиль стоял на стоянке 
во дворе дома. В это время работни-
ки ЖКХ косили траву. В результате 
машина не только была покрыта зе-
ленью, но и получила повреждение: вы-
летевшим из-под бензокосы камнем 
повреждена краска на заднем крыле. 
Как добиться возмещения ущерба? 

Сергей, г.Слуцк

В рассматриваемой ситуации следу-
ет сообщить о случившемся в органы 
внутренних дел для дачи правовой 
оценки действиям работников ЖКХ, по 
возможности самостоятельно сфотогра-
фировать повреждения транспортного 
средства, а также установить очевид-
цев произошедшего. Повреждённый 
автомобиль до обращения в суд с иском 
либо до фиксации повреждений работ-
никами ОВД (составление протокола 
осмотра ТС и объяснений очевидцев) 
ремонтировать не рекомендовано, по-
скольку в суде при разрешении вопроса 
о сумме причинённого ущерба возмож-
но назначение экспертизы.

Вред, причинённый имуществу граж-
данина, подлежит возмещению в пол-
ном объёме лицом, причинившим вред 
(ч.1 п.1 ст.993 Гражданского кодекса 
РБ). Согласно указанной статье, вред, 
причинённый работником юридиче-
ского лица при исполнении последним 
своих трудовых обязанностей, подле-
жит возмещению юридическим лицом.

Таким образом, гражданин, чьё 
транспортное средство было поврежде-
но, вправе обратиться в суд с заявлени-
ем о возмещении юридическим лицом 
(ЖКХ) причинённого вреда.

Следует отметить, что сам факт повреж-
дения автомобиля не является безуслов-
ным основанием для взыскания суммы 
ущерба, поскольку необходимо устано-
вить, что вред причинён по вине работни-
ков ЖКХ (по вине юридического лица).

Вопрос о наличии либо отсутствии 
вины в действиях работников ЖКХ на 
основании исследовательских доказа-
тельств (материал проверки РОВД, фо-
тоснимки, показания очевидцев, работ-
ников ЖКХ, должностные инструкции 
последних, правила по эксплуатации 
и комплектации косилок) разрешается 
исключительно судом.

Екатерина Лукашевич 
старший помощник прокурора 

Слуцкого района

Камень преткновения              
из-под бензокосы

ИНФОЛИНИЯ ПОЧТА РЕДАКЦИИ
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Неоднозначную оценку вы-
звал материал «Сертификация 
ударит по карману: с 1 июля 
цены могут резко вырасти, а 
ассортимент оскудеть», опуб-
ликованный на kurjer.info.

Предлагаем вашему внима-
нию некоторые комментарии, 
которые оставили читатели 
kurjer.info к этой публикации. 

Коля: «Бедныя няшчасныя 
камярсанты... Усе з квар-

тирами и на бэшэчках. На заво-
дах попробуйте поработать за 2 
миллиона... Только стонете».

Сам: «Уважаемый Коля! Что 
же ты не идёшь в коммер-

санты за квартирами, маши-
нами и т.п.? С неба не падают? 
Тяжело, риск большой, налоги 
и много ещё чего. Лепш гэтых 
камярсантаў ганьбiць, а само-
му мець 2-3 мiльёны i неяк пра-
цаваць».

Просто Катя: «Поражает 
то, что творится в головах 

у людей. Неужели вы думаете, 
что предприниматели винова-
ты в том, что кто-то работает на 
заводе за два миллиона?

И если «плохие» предпри-
ниматели закроются, где те, 
кто работает за 200 долларов в 
месяц, будут покупать обувь и 
одежду? В магазинах, где пара 
обуви от 50, а в среднем 70-100 
долларов? Или вы думаете, что 
они на закупки в Литву и Поль-
шу катаются?

Возмущает количество за-
висти, ненависти и агрессии у 
белорусов по отношению друг к 
другу. Неужели вы не понима-
ете, что все мы в одной лодке, 
и если прижимают одних, то это 
рано или поздно отразится на 
всех?

А вы всё злорадствуете. И 
если не нравится, когда вас «на-
родцем» называют, так и веди-
те себя как народ. Древняя как 
мир формула в действии. Ловко 
разделить получилось, ничего 
не скажешь».

Сергей: «Мартин Нимёллер: 
«Когда нацисты пришли за 

коммунистами, я молчал – я же 
не коммунист.

Когда они пришли за социал-
демократами, я молчал – я же 
не социал-демократ.

Когда они пришли за профсо-
юзными деятелями, я молчал – 
я же не член профсоюза.

Когда они пришли за еврея-
ми, я молчал – я же не еврей.

А потом они пришли за мной, 
но уже не было никого, кто бы 
мог протестовать».

PitBull: «Слишком долго тор-
гаши хорошо жили, особо 

не напрягаясь. Поехал, купил, 
привёз, продал. Ни наклад-
ных, ни чеков, ни сертифика-
тов, с рентабельностью в 300%. 
Пришёл пушной зверёк, госпо-
да. Подстраивайся или «гейм 
овер». На завод всегда велком!»

Nkvd: «Все комерсы тарятся 
за валюту. Где берут? У ва-

лютчиков. Почему не в банке? 
Скрывают доход. В итоге через 
валютчиков проходят огромные 
суммы. И почему в «Спортмас-
тере» есть сертификат, а на 
рынке нет? Цены там вполне 
сопоставимы с нашим рынком.

На нашем рынке я за всю 
жизнь делал покупки три раза, 
и все три раза меня развели. 
Первый раз купил кроссовки, 
от них через неделю отвалились 
петли для шнурков вместе со 
шнурками. Во второй раз я ку-
пил туфли, правый порвался 
на следующий день. А потом я 
купил сверло, по заверениям 
самое лучшее. Сверло раскрути-
лось, как будто оно из пластили-
на, я такого ещё не видел».

Сергей: «Ну, так в чём проб-
лема? Не покупайте на рын-

ке! Моя мама пару раз покупала 
там летнюю обувь. Только один 
раз у неё возникли проблемы. 
Пошла, ей деньги отдали. У лю-
дей должен быть выбор. На рын-
ке – г.., но так оно так и стоит. 
В магазине – хорошо, но и цена 
выше. 

А вообще у нас везде дорого. 
И белорусское иногда дороже 
привезённого».=

Мы все в одной лодке

ЦЕНА НОВШЕСТВ. На Слуцком рынке закупаются десятки ты-
сяч случчан и гостей района. Их волнует, как нововведения от-
разятся на семейном бюджете. Фото: Алесь Достанко

В редакцию «ІК» регулярно об-
ращаются случчане: озвучивают 
проблемы, предложения, делятся 
волнующими темами. Некоторые 
из этих бесед становятся основой 
публикаций газеты. Сегодня мы воз-
вращаемся к некоторым ранее под-
нятым темам и знакомим читателей с 
развитием событий.

В заметке «Сердце сжимается», опуб-
ликованной в №9 от 27 февраля, «ІК» 
обратил внимание на состояние ме-
мориальной доски на углу дома по 
ул.Ленина, 191. Основой для публика-
ции стал факт, сообщённый редакции 
случчанкой Александрой Антоновной: 
последние строки текста на доске чита-
лись с трудом. Менее чем через месяц 
доска была обновлена. Подробнее о под-
виге неизвестных солдат можно узнать 
из статьи «Слуцк: 26 июня 1941 года», 
опубликованной в №3 от 27 апреля. 

Ещё об одной проблеме редакция рас-
сказала в материале «Без ремонта поч-
ти 50 лет», который вышел в №11 от 13 
марта. В основу публикации легло об-
ращение случчанки Лилии Драгун, 
жительницы дома №6 по ул Кононо-
вича. 

В беседе с корреспондентом «ІК» она 
рассказала, что дорогу во дворе её дома 
не ремонтировали десятки лет. Проез-
жую часть дворовой территории тогда 
можно было охарактеризовать выра-
жением «яма на яме». Лилия Драгун 
вместе с другими жителями двора в 
течение нескольких лет пытались ре-
шить проблему, обращаясь к местным 
властям, в ЖКХ, в общественную ор-
ганизацию «Наш дом», однако вопрос 
с заменой асфальта оставался откры-
тым. Спустя несколько недель после 
публикации во дворе был уложен но-
вый асфальт.

Ольга Шуманская

Доску обновили, 
дорогу отремонтировали
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Они зарекомендовали себя 
как одни из самых надеж-
ных, качественных и точ-
ных измерителей времени. 
Часы Roamer в  магазине 
“Zoloto.by ” в г. Слуцке пред-
ставлены несколькими наи-
более популярными линей-
ками.
Roamer мужские часы – 
эталон функциональности 
и надежности. Покупая их, 
Вы приобретаете хроно-
метр с высочайшими пока-
зателями долговечности и 
прочности. Особенно ярко 
мужской характер таких ча-
сов проявляется в моделях 

коллекции Roamer Uranos.
Женские часы Roamer – 
выбор современных жен-
щин. Купить женские часы 
этой марки  означает за-
явить всему миру о том, что 
вы знаете цену каждой ми-
нуты вашего времени, точно 
представляете к чему стре-
митесь, чего достигнете, и 
не сомневаетесь, что сдела-
ете это эффектно и легко. 
Аdriatica –  мужские часы 
со швейцарским харак-
тером
За последние несколько 
десятилетий каталог моде-
лей Adriatica существенно 

расширился. В нем пред-
ставлены не только часы 
спортивного направления, 
но и элегантные классиче-
ские вариации. Также мож-
но увидеть эксклюзивные 
модели из драгоценных ма-
териалов. 
Продукция под брендом 
Adriatica – это механические 
и кварцевые модели, уком-
плектованные калибрами от 
ведущих швейцарских про-
изводителей: ETA и Ronda. 
Женские часы Adriatica: 
роскошь в стиле «клас-
сика»
Очень модное сегодня 
итальянское плетение ме-
таллического или тканево-
го браслета, подчеркнуто 
строгая разметка цифер-
блата, прямоугольный или 
овальный корпус – вот то, 
что представляется внима-

нию тех, кто желает купить 
женские часы Adriatica.. 
Hanowa – воплощение 
мечты
Часы этой марки отличают-
ся уникальным дизайном 
и надёжностью: корпус и 
циферблат имеют специ-
альное износостойкое по-
крытие, устойчивое к цара-
пинам и обеспечивающее 
часам первозданный внеш-

ний вид на протяжении все-
го срока эксплуатации. 

И только сейчас Вы може-
те приобрести часы в рас-
срочку на 3 месяца (нужна 
только справка о заработ-
ной плате за 3 месяца) 
Наш адрес: г. СЛУЦК ул. 
Ленина д 124-8 (напротив 
Универмага Слуцк) мага-
зин «Zoloto by» тел : 55568 

Швейцарские часы в магазине «zоlоtо.by»
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Швейцарская часовая компания Roamer была ос-
нована более 120 лет назад. Сегодня она входит 
в число самых старейших и уважаемых торговых 
марок своей сферы. Наручные часы Roamer в на-
стоящее время очень широко известны практиче-
ски во всех странах мира.

НЕБЫВАЛЫЙ СЛУЧАЙ. «Дороги наши со школьного порога расходятся, но дружба останется», – говорят выпуск-
ники Солигорской гимназии №3 Тимур Бритвич, Илья Перепечко и Евгений Агиевич (на фото слева направо).

Тимур намерен поступить в университет и изучать английский язык. Илья решил посвятить себя физике, а Евгений 
– истории.

«Небывалый случай в городе, чтобы трое выпускников одной гимназии на республиканских олимпиадах стали абсо-
лютными победителями, – говорит о них Галина Шевченко, директор гимназии. – Для Ильи Перепечко ещё учеб-
ный год не окончился. Он член республиканской сборной команды по физике и будет защищать честь гимназии и 
Беларуси на международной олимпиаде в Казахстане в июле 2014 года». Фото и текст: Владимир Амельченя

ПАДПІШЫСЯ
Кошт індывідуальнай

падпіскі
на  «Інфа-Кур’ер» 

18 700 руб./месяц
Наш падпісны індэкс 64066 
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ПАНАРАМА НАВІН

Ограбил, но далеко                                              
не ушёл
СОЛИГОРСК. В субботу,       
14 июня, в милицию об-
ратилась местная житель-
ница, 1980 г.р., которая за-
явила, что около восьми 
часов вечера на пешеход-
ном тротуаре возле дома 
№20 по проспекту Мира 
неизвестный мужчина 
выхватил у неё женскую 
сумочку и скрылся. 

В сумочке находились 150 
тысяч рублей, ключи и дру-
гое имущество.

Нарядом патрульно-по-
стовой службы милиции 
в мусорном контейнере во 
дворе одного из домов по 
проспекту Мира был обна-
ружен похищенный коше-
лёк. 

Несмотря на то что между 
временем ограбления и 
вызовом милиции потер-
певшей прошло более 20 
минут, во дворе одного из 
домов по улице Богомолова 
милиционеры задержали 
местного жителя, 1972 г.р., 
неработающего, ранее су-
димого. Возле него на ска-
мейке лежала похищенная 
сумочка. 

Подозреваемый помещён 
в изолятор временного со-
держания. В отношении 
него возбуждено уголовное 
дело по ст.206 ч.1 УК РБ 
(грабёж).

 
Яиц там больше 
не несут
СЛУЦКИЙ РАЙОН. В поне-
дельник, 9 июня, в мили-
цию обратилась житель-
ница д.Поповцы, которая 
сообщила, что из сарая, 
что во дворе её дома, по-
хищены 15 кур.

Как водится у сельских 
жителей, сарай не закры-
вался на замок, проникнуть 
в него мог любой желаю-
щий. 

Причинённый ущерб хо-
зяйка оценила на сумму 
800 тысяч рублей.

В отношении неизвест-
ного злоумышленника по 
факту кражи возбуждено 
уголовное дело. 

Умыкнул почти 
500 листов 
шифера 
СОЛИГОРСКИЙ РАЙОН. 
С территории пилорамы 
ОАО «Новополесский», 
что в деревне Копацеви-
чи, неизвестный похитил 
шифер на общую сумму 
около 20 миллионов 
рублей. 

Это было установлено в 
среду, 11 июня, после про-
верки Солигорским РОСК. 

В отношении неустанов-
ленного злоумышленника 
возбуждено сразу два уго-
ловных дела по ст.205 ч.1 
УК РБ (кража): как было 
установлено, неизвест-
ный приходил за шифером 
дважды. В первый раз ему 
удалось стащить 277 ли-
стов, а во второй – 200. 

По сводкам УВД 
Миноблисполкома

СЛУЦК. ООО «Гранд-
Партнёр», работающее 
в Слуцке около трёх лет, 
планирует в два раза 
увеличить объёмы про-
изводства и увеличить 
штат примерно на 40 
человек.

Об этом корреспонденту 
«ІК» сообщила Татьяна 
Жибуртович, начальник 
производства. 

«У нас есть возможность 
обустроить второй этаж 
здания под цеха. Это бу-
дет сделано, как только 
мы наберём достаточное 
количество сотрудников», 
– рассказала она о планах 
ООО «Гранд-Партнёр». 

По словам собеседницы, 
на предприятии трудятся 
118 человек. Для увеличе-
ния объёмов производства 
необходимо как минимум 
150 швей, поэтому сейчас 
идёт активный поиск лю-
дей, желающих занимать-
ся этой работой. 

«Мы не отказываем со-
искателям. Берём всех, 
кто хочет работать, в том 
числе людей без образова-
ния и опыта, – уточнила 
начальник производства. 
– На предприятии есть 
«ученические» надбавки, 
позволяющие получать 
приемлемую зарплату 
ещё не освоившимся со-
трудникам». 

Слуцкий филиал ООО 
«Формэль» выпускает око-
ло 150 моделей трикотаж-
ных изделий: мужскую, 
женскую и детскую верх-
нюю одежду, а также бе-
льевой трикотаж и одежду 
для новорождённых под 
торговой маркой «Марк 
Формэль». Основной же 
упор идёт на женский ас-
сортимент: сорочки, пи-
жамы, джемперы, брюки 
и так далее. 

Ольга Шуманская

8АНОНС. Подроб-
нее о жизни предприятия 
читайте в ближайших но-
мерах газеты.

«Гранд-Партнёр» планирует удвоить 
объёмы производства

СЛУЦК. На прошлой 
неделе, 10 июня, гене-
ральным директором 
ОАО «Слуцкий мясоком-
бинат» назначен Генна-
дий Воронцов.

Он уже приступил к вы-
полнению своих долж-
ностных обязанностей. 
Об этом «ІК» сообщили в 
администрации предпри-
ятия, добавив, что сейчас 
новый руководитель из-
учает работу предпри-
ятия. 

До назначения Генна-
дий Воронцов занимал 
пост заместителя дирек-
тора мясоперерабатыва-
ющего комбината «Тара-
сово» (Минский район).

Ещё в конце мая Анд
рей Янчевский, пред-

седатель Слуцкого рай-
исполкома, комментируя 
работу мясокомбината, 
отмечал, что, к сожале-
нию, раньше на предпри-
ятии не было ни марке-
тинга, ни нормального 
управления. 

«Да и масштабной мо-
дернизации как сейчас на 
мясокомбинате, наверное, 
никогда не проводилось 
— за прошлый год на об-
новление производства 
пошло всего 5 миллиар-
дов рублей. Новому руко-
водителю, которого сюда 
назначат, предстоит боль-
шая работа, начинать ко-
торую придётся с чистого 
листа», – высказал тогда 
своё мнение председатель 
райисполкома.

Жанна Авдеева

Назначен новый директор

РЕГИОН. Народный 
конкурс-дегустация 
«Чемпион вкуса» при-
нёс победу мясной и 
молочной продукции 
от предприятий нашего 
региона.

В ходе слепой дегуста-
ции более 300 образцов 
в финал попали самые 
«сильные» четвёрки в 
каждой из номинаций. 
Заключительный этап 
конкурса проходил с 3 
по 5 июня на выставке 
«Белагро» в Футбольном 
манеже. В каждой из 
номинаций своё мнение 
высказали более 120 по-
требителей.

По результатам дегу-
стации «Чемпионами 
вкуса-2014» стали:
- сыр «Российский» и сыр 
«Слуцкий с перцем» от 

ОАО «Слуцкий сыродель-
ный комбинат»;
- сыр «Голден Айс» от Ко-
пыльского филиала ОАО 
«Слуцкий сыродельный 
комбинат»;
- сыр «Бозерон-Л Золо-
той» от Любанского фи-
лиала ОАО «Слуцкий 
сыродельный комбинат»;
- паста творожная па-
стеризованная «Покров-
ская» с курагой от Соли-
горского филиала ОАО 
«Слуцкий сыродельный 
комбинат»;
- мороженое «Пломбир 
ванильный» и пломбир 
«Лакомство» от ОАО 
«Слуцкий сыродельный 
комбинат»;
- колбаса варёная мясная 
особая «Русская престиж» 
от ОАО «Слуцкий мясо-
комбинат».

Жанна Авдеева

Названы самые вкусные 
продукты от наших предприятий

В СЛУЦКЕ ПОЯВИТ
СЯ ПЕРВЫЙ ОСТРО
ВОК БЕЗОПАСНО
СТИ. На дороге возле 
медколледжа возводится 
островок безопасности, 
конструктивно выделен-
ный над проезжей ча-
стью. Как сообщили «ІК» 
работающие здесь спе-
циалисты, «на нём будет 
установлен промежуточ-
ный светофор, который 
поможет пешеходам без 
проблем пересечь доро-
гу». Фото и текст: Алесь До-
станко

КОПЫЛЬ. С 1 сентября 
прекратит своё суще-
ствование ГУО «Грозов-
ская средняя школа-ин-
тернат для детей-сирот 
и детей, оставшихся без 
попечения родителей».

Такую информацию во 
время прямой телефонной 
линии сообщила Елена 
Михайловская, началь-
ник отдела образования, 
спорта и туризма Ко-
пыльского райисполкома.

По её словам, ликвида-
ция школы-интерната свя-
зана с тем, что «приоритет-
ной формой воспитания 
детей является семья». 
«Из 56 воспитанников 

только 10 будут устроены 
в другие интернаты по ме-
дицинским показаниям, 
остальные дети буду опре-
делены в приёмные семьи 
и детские дома семейного 
типа», – отметила она.

История Грозовской 
школы-интерната нача-
лась с 1945 года. Вначале 
это был Конюховский дет-
дом, с 1949 года – Греский 
детдом, с 1 сентября 1959 
года – Грозовская школа-
интернат. С 1 сентября 
2011 года школа полу-
чила статус Грозовская 
средняя школа-интернат 
для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей.

Из архивных источников 
известно: примерно в XVI 
веке на месте, где распо-
лагается школа-интернат, 
было поместье, а в 1921 
году организован дом от-
дыха. Позже в поместье 
размещалась воинская 
часть, а в 1931 году на-
чалось строительство во-
енного городка, в котором 
находились части диви-
зии под командованием Г. 
Жукова. 

Уже более десятка лет  
Грозовская школа-интер-
нат – активный участник 
долгосрочной благотвори-
тельной акции «Помощь 
Ирландии Чернобылю».

Жанна Авдеева

Грозовскую школу-
интернат ликвидируют

ВАЖНЫЙ МОМЕНТ. Территория, на которой находится школа-интернат, представ-
ляет историческую ценность. Фото с сайта konuhi.schools.by

СЛУЦК. В отделе ЗАГС 
свадьбы на летние ме-
сяцы уже давно распла-
нированы. Причём гра-
фик весьма плотный: в 
субботу торжественные 
регистрации проводят-
ся каждые 20 минут.

В беседе с корреспон-
дентом «IК» Анна Шав
нёва, начальник отдела 
ЗАГС, отметила, что сей-
час уже ведутся записи 
на осень. 

«В летне-осенний пери-
од наплыв молодожёнов 
всегда большой. Уже се-

годня можно сказать, что 
свадеб в этом году будет 
больше, чем в предыду-
щем. В среднем в выход-
ные дни регистрируется 
до 20 браков, – сообщила 
собеседница. – Возмож-
но, это обусловлено при-
нятыми изменениями в 
2012 году, которые позво-
ляют заключать брак не-
зависимо от места прожи-
вания. И в связи с этим 
сейчас мы регистрируем 
не только случчан, но и 
жителей соседних райо-
нов». 

Наталия Жаврид

Свадебный бум в разгаре

НОВЫЕ СЕМЬИ. В пятницу-субботу регистрируется 
в среднем по два десятка браков. Фото: Алесь Достанко

ФОТОФАКТ
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Нехватка медицинских 
сестёр и санитарок 
очень скоро может стать 
большой проблемой для 
медучреждений Случ-
чины.

Такую информацию озву-
чил Владимир Наврась, 
главный врач Слуцкой 
ЦРБ, на мероприятии, по-
свящённом Дню медицин-
ского работника, которое 
прошло 12 июня.

«За январь-апрель 2014 
года среднемесячная 
зарплата медработников 
районной больницы со-
ставила около 3,5 млн 
руб лей, – отметил глав-
врач. – Основная задача 
администрации ЦРБ и 
райисполкома – найти 
резервы для повышения 
оплаты труда низкоопла-
чиваемым категориям ме-
дицинских работников». 

По словам специалиста, 
в ЦРБ не укомплектовано 
28 должностей и ставок. 
Особенно эта проблема ак-
туальна для стационара. 
В аптеке Слуцкой боль-
ницы работают только 
два дипломированных 

специалиста – это прови-
зор и фармацевт. Назре-
вает и кадровая проблема 
медработников со сред-
ним образованием. Не 
укомплектованы ставки 
медсестёр в дошкольных 
учреждениях и школах, 
участковых медицинских 
сестёр-акушеров. 

Медикам доплачивают 
до минимальной зарплаты

БЛАГОДАРНОСТЬ. Обо-
значив болевые точки 
работы слуцкой медици-
ны, Владимир Наврась 
поблагодарил всех 
коллег и подчеркнул, 
что, несмотря на слож-
ности, «главную задачу 
медработников – охрану 
здоровья населения – 
мы всё-таки выполняем 
и будем выполнять». 
Фото: Алесь Достанко

СЛУЦК. В кафе «Маэстро» 
еженедельно по средам 
проходят кинопоказы. 
Участники встреч не толь-
ко смотрят фильмы, но и 
делятся впечатлениями, 
сложившимися во время 
просмотра.

«Идея проведения подоб-
ных мероприятий родилась 
ещё на заре двухтысячных, 
но тогда мы не нашли под-
ходящего для этого помеще-
ния. Сейчас же мы решили 
сорганизоваться с админи-
страцией кафе «Маэстро» и 
начать свою кинодеятель-
ность», – делится подроб-
ностями Галина Исаева, 
одна из организаторов ки-
нопоказов. 

По словам собеседницы, 
идея киновстреч заключа-
ется в том, чтобы донести до 
зрителя всё разнообразие не 
мейнстримового (массового) 
кино, показать, какие пре-
красные работы есть у ма-
стеров киноискусства.

Формат кинопоказов пред-
ставляет собой короткую ан-
нотацию к фильму от одного 
из организаторов, просмотр 
фильма и его обсуждение. 
По мнению Галины Исае-
вой, самая интересная часть 
киновечера именно послед-
няя, где каждый может по-
делиться своими мыслями и 
впечатлениями от увиден-
ного. «Сегодня киноклубом 
наше небольшое сообщество 
называть рано, но есть на-
дежда на то, что в будущем 

оно дорастёт и до клуба лю-
бителей кино», – говорит Га-
лина Исаева.

Сейчас идёт работа по 
составлению программы 
на будущее. Планируется 
включить в неё тематиче-
ские месяцы, посвящённые 
творчеству определённого 
режиссёра, жанра или даже 
идее. О принципе подбора 
фильмов собеседница рас-
сказывает так: «Главный 
критерий выбора фильма 
– его способность заставить 
зрителя задуматься». 

К слову, любой желающий 
может предложить к про-
смотру свой вариант филь-
ма. Для этого достаточно 
написать его название в 
теме «Какие фильмы хотим 
посмотреть» на странице 
«Кинопоказы в Слуцке» со-
циальной сети «ВКонтакте». 
Там же можно узнать о том, 
какие фильмы ждут посети-
телей кинопоказов в буду-
щем. 

Ольга Шуманская

В кафе проходят киносеансы

КОНСЕРВНЫЙ ОБНОВИЛ ДИЗАЙН ЭТИКЕ-
ТОК СВОЕЙ ПРОДУКЦИИ.  Продукция произ-
водственного участка «Консервный» ОАО «Слуцкий 
сыродельный комбинат» в скором времени будет 
иметь обновлённый вид этикетки.

По информации отдела маркетинга производ-
ственного участка, уже сегодня на прилавки мага-
зинов отправилась продукция в новой «одёжке».

Своей очереди попасть на стол потребителя в об-
новлённом виде ждёт более 30 наименований про-
дукции: соки, нектары, соусы, повидло, паста томат-
ная, овощные маринады, оливки, зелёный горошек.

И ещё одна новость от предприятия: ПУ «Консерв-
ный» начал выпуск соков и в литровых банках. Ра-
нее аналогичная продукция предлагалась покупа-
телям только в трёхлитровых. Жанна Авдеева

У БРАКОНЬЕРОВ ИЗЪЯЛИ ПОЛТОННЫ РЫБЫ И МЯСА. За 
пять месяцев текущего года работники Солигорской межрайонной 
инспекции охраны животного и растительного мира выявили 91 на-
рушение природоохранного законодательства, 64 из них связаны с 
рыбной ловлей. У рыбаков-нарушителей инспекторы изъяли 57 сетей 
общей длиной 2,4 км, а также 14 различных орудий рыболовства. Во 
время рейдов у браконьеров изъято 236 кг незаконно добытой рыбы. 

Были выявлены пять нарушений правил ведения охоты. Изъяты 
два ружья и 15 единиц прочих орудий охоты. Общий вес незаконно 
добытой дичи составил 265 кг.

Первая декада июня выдалась также «урожайной»: пять протоколов 
в отношении рыбаков-нарушителей, у которых были изъяты два подъ-
ёмника и восемь сетей. Причём семь сетей обнаружены у одного ры-
бака, который «промышлял» на реке Случь вблизи деревни Погост-1. 
Общая длина изъятых у него сетей составила 350 метров, а ущерб 
природным ресурсам потянул на 1,4 млн рублей. Жанна Авдеева

Сколько стоит бесплатная медицина

1 700 000 
рублей в среднем по-
трачено на охрану 
здоровья одного случ-
чанина в 2013 году. 
За пять месяцев 2014 
года – уже чуть бо-
лее  740 000 рублей 
на каждого жителя 
Случчины.

257 765 рублей 
– в такую сумму обхо-
дится бюджету койко-
день в больнице.

61 588 рублей 
платит бюджет за 
одно посещение по-
ликлиники.

250 000 рублей 
обходится бюджету 
один выезд бригады 
скорой помощи. 

157 800 000 000 
рублей было израсходова-
но на слуцкое здравоохра-
нение в прошлом году (это 
на 2,6 млрд рублей мень-
ше, было запланировано). 
В пересчёте на доллары по 
прошлогоднему курсу на 
медицину Случчины ушло 
$16,6 млн. 

$16,6 
млн 

Вдумайтесь в эти цифры: 280 работникам 
младшего медперсонала вообще произво-
дится доплата до минимальной заработной 
платы, которая составляет 1 660 000 рублей. 
Сложно за такую зарплату содержать семью. 

Владимир Наврась, главврач Слуцкой ЦРБ“
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Плодово-ягодное                                     
вернулось на прилавки

СОЛИГОРСК. В ближайшее 
время охрану правопорядка 
в городе шахтёров будет 
осуществлять рота внутрен-
них войск.

«Криминогенная обстанов-
ка в Солигорске продолжа-
ет оставаться неспокойной, 
уровень преступности растёт. 
Ситуация осложняется ещё 
и тем, что в настоящее время 
патрульно-постовая служба 
Солигорского РОВД испыты-
вает большой дефицит лично-
го состава. В связи с этим ещё 
в прошлом году с командова-
нием внутренних войск МВД 
республики была достигнута 
договорённость о размеще-
нии роты внутренних войск 
на территории Солигорского 
района», – прокомментировал 
ситуацию «Электронному Со-
лигорску» Виталий Сирот-
ко, заместитель начальника 
Солигорской милиции. 

По его словам, в прошлом 
году опыт работы роты вну-
тренних войск в Солигорске 
оказался положительным. 

«Основным назначением 
роты внутренних войск в го-
роде станет обеспечение без-
опасности граждан во время 
проведения культурно-массо-
вых и спортивных мероприя-
тий», – пояснил Виталий Си-
ротко. 

Разместится рота внутрен-
них войск в здании бывшего 
учреждения дошкольного об-
разования по улице Комму-
нальной в Солигорске.

Напомним, аналогичное 
подразделение внутренних 
войск несколько лет базирова-
лось и в Слуцке. Но в сентябре 
2007 года отдельная патруль-
но-постовая рота была пере-
дислоцирована в Минск. 

По воспоминаниям случчан, 
во время несения службы во-
еннослужащих внутренних 
войск обстановка на улицах 
Слуцка была гораздо спокой-
нее.

Отдел новостей

Рота внутренних 
войск прибудет 
на помощь 
милиции

Анастасия Орловская
nastya@kurjer.info

Казалось, конец эпохи плодово-ягодных 
вин наступил в январе 2013 года. Однако 
не так давно на полках магазинов такое 
вино появилось вновь. Только улучшен-
ного качества. «Кур`ер» изучил названия и 
состав обновлённого «хорошего и недо-
рогого». Кроме того, наш корреспондент 
беседовала с врачом-наркологом и узнала, 
как обстоит ситуация с алкоголизацией на-
селения Случчины.

Немного теории по поводу существенного 
отличия вина улучшенного качества от ранее 
запрещённого: оно изготавливается в резуль-
тате естественного брожения плодово-ягод-
ного сусла (либо подсахаренного сока) до тех 
пор, пока в нём не накопится 10% этилового 
спирта. В состав «выгодного» вина, как пра-
вило, входят сок яблочный сброжённо-спир-
тованный, спирт этиловый, сахар, экстракт 
фруктово-цитрусовый, пищевая добавка ан-
тиокислитель Е224. 

Вино с мужским характером
По сути, обновлённые плодово-ягодные 

вина от запрещённых мало чем отличаются: 
тот же процент спирта (16-18%) и концентра-
ция сахара (50-80 г/л, в сладких – более 150 
г/л). Объём тары прежний – 0,5 л и 0,7 л. 

Не изменилась и поэтика на-
званий, в которых отображена 
красота белорусской при-
роды, любовь и страда-
ния одиноких сер-
дец: «Любимой 
ж е н щ и н е » , 
«Неверная», 
«Поздняя 
любовь», 

«Валентинов день», «На закате», «Венера», 
«Новолуние», «Зятёк», «Цветное лето», «Сму-
глянка», «Беларускі пачастунак», «Музыка 
лета», «Слонимские забавы», «Застольное», 
«У костра», «Мужики». 

Вот как производитель на своём сайте опи-
сывает плодово-ягодное вино «Мужики»: 
«Вино плодовое креплёное улучшенного ка-
чества, с богатым составом и имеющее по-
истине мужской характер... А этикетка 
отражает интересный, праздничный 
вид настоящего мужчины!»

Недорогое вино улучшенного 
качества уже нашло своего 
потребителя в Слуцке. 

«Его покупают в основном 
мужчины пожилого возрас-
та и алкоголики, – отметила 
в беседе с корреспондентом 
«ІК» Виктория, продавец од-
ного из магазинов в центре 
города. – Причём расхо-
дится оно быстро, так как 
пользуется популярно-
стью. Заказываем пло-
довое вино лишь чуть 
реже, чем хлеб и моло-
ко». 

Боярышник 
поражает головной мозг

Плодово-ягодные вина, как и любой другой 
алкоголь, вредят здоровью и вызывают зави-
симость. Но гораздо опаснее употребление 

аптечных бальзамов и настоек типа боя-
рышника. Люди, у которых не хватает 

денег на выпивку, отправляются в 
аптеки, где им без каких-либо огра-

ничений продают настойку с эти-
ловым спиртом в составе. 

«Капля такого бальзама – ле-
карство, а ложка – это уже яд, 

– считает Ольга Тарасова, врач-
нарколог Слуцкой ЦРБ. – Человек, 

который пьёт в больших количествах 
тот же самый боярышник, страдает ме-

дикаментозной зависимостью. Лечится 
она сложнее алкогольной. Больной страда-

ет расстройством психики, у него поражается 
головной мозг, человек начинает деградиро-
вать». 

Однако, как отмечает специалист, за по-
следние пять лет ситуация с алкоголизацией 
населения Случчины немного улучшилась. 

«Сегодня на наркологическом учё-
те (на 15 июня 2014 г. – Прим. ред.) 

состоит 2851 житель района: 2368 муж-
чин и 483 женщины, – рассказывает она. – 

Реже пьяными стали попадаться школьники. 
Если раньше на учёте у подросткового врача-
нарколога состояло более 200 человек, то се-
годня около 140». 

Чтобы попасть в поле зрения нарколога, 
надо совершить административное правона-
рушение в пьяном виде (например, устроить 
драку в ресторане) либо перенести алкоголь-
ный психоз, ранее проходить лечение в ЛТП. 
А вот чтобы человека сняли с учёта, ему не-
обходимо провести не менее года трезвости, 
пройти курс лечения. 

«В Слуцкой ЦРБ выделено десять коек в га-
строэнтерологическом отделении, где можно 
получить помощь специалистов, – поясняет 
Ольга Тарасова. – Можно лечиться на днев-
ном стационаре – например, приходить в 
поликлинику». Предусмотрена и анонимная 
помощь. Это значит, что человек, который са-
мостоятельно не может справиться с зелёным 
змием, может обратиться к врачу-наркологу 
и получать конфиденциальную помощь. Кар-
точка на такого больного хранится в кабине-
те врача, а не в регистратуре». 

Всемирная организация здравоохране-
ния назвала белорусов самой пьющей на-
цией в мире. По её данным, в Беларуси 
мужчины выпивают 27,5 л чистого спирта 
в год, а женщины – 9,1 л. То есть в сред-
нем каждый белорус употребляет по 17,7 л 
спирта за год. При этом уже после 8 литров 
начинается деградация нации.

СПРАВКА «ІК»
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Прожив много лет, я думал, что 
знаю всё о своём легендарном 
земляке. Ведь о его жизни и под-
вигах уже писано-переписано. 

Р одился Василий Корж в 
деревне Хоростово ныне 
Солигорского района. В 

1921-1925 годах воевал в парти-
занском отряде Кирилла Орлов-
ского, действовавшем в Западной 
Белоруссии. 

В 1931 году окончил спецкурсы 
НКВД, отвечал за подготовку к 
партизанской войне на террито-
рии Слуцкого округа под опера-
тивным прикрытием инструктора 
Слуцкого отдела ОСОАВИАХИ-
Ма. В 1936-1937 годах по линии 
НКВД Василий Корж в качестве 
советника воевал в Испании, был 

командиром интернационально-
го партизанского отряда. 

После возвращения в СССР 
осенью 1938 года подвергся не-
обоснованному аресту по обвине-
нию в шпионаже и в подготовке 
террористической деятельности, 
около полутора месяцев провёл в 
тюрьме. В том же году был осво-
бождён. 

К огда началась Великая 
Отечественная война, Ва-
силий Захарович сформи-

ровал и возглавил истребитель-
ный батальон, ставший одним из 
первых в Белоруссии партизан-
ских отрядов. 

28 июня 1941 года в районе де-
ревни Посеничи отряд Василия 
Коржа принял бой. Это был пер-

вый бой партизан в истории Ве-
ликой Отечественной войны. От-
ряд вышел из него без потерь. 

После этого боя Василия Коржа 
переправили в Москву. «Навер-
ное, за инструкциями или награ-
дой!» – подумаете вы. И сильно 
ошибётесь. 

Недавно я разговаривал с 
бывшим заключённым 
«Воркутлагеря» Николаем 

Куприяновичем Рабцом. Ему 95 
лет, он хорошо помнит, что в сен-
тябре 1941 года на зоне встретил-
ся ... с Василием Коржом.

«В один из сентябрьских дней 
1941 года меня остановил наряд-
чик лагеря Дельвиг и говорит: 
«Принимай земляка. Желает 
быть вместе с белорусом, – рас-
сказал Николай Куприянович. – 
И я увидел исхудалого человека 
с сединой на висках. Он протянул 
мне руку и несколько протяжно 
представился: «Корж».     

А однажды рассказал мне, что 
после нападения фашистов орга-
низовал партизанский отряд. Но 
его патриотический порыв был не 
понят. 

В лагерь попал через Бутыр-
скую тюрьму. Обвиняется в том, 
что будто завербован Антоновым-
Овсеенко, который в Испании 
был дипломатом (к тому времени 
расстрелян). 

Корж пробыл в лагере недолго 
- около трёх месяцев, и был ото-
зван назад, наверное, снова в Бу-
тырку».

Вот такой рассказ услышал я 
от старика, который перед судом 
истории поклялся, что каждое его 

слово - правда.
Я долго искал других свиде-

телей ареста Коржа и нашёл. В 
книге «Больно даже мёртвым» 
автор А.Ф.Месько (кстати, тоже 
земляк Коржа) утверждает, что в 
1941 году Василий Корж был ото-
зван в Москву и арестован. Но, по 
словам автора, Коржа держали в 
Москве под домашним арестом. 

Получается, что за тот первый 
партизанский бой Василия Заха-
ровича действительно арестова-
ли! И, возможно, будущий руково-
дитель партизанского движения 
на Полесье хлебнул баланды и в 
Бутырке, и на зоне. 

Вот что пишет про Коржа его 
земляк, кандидат исторических 
наук Михаил Цуба в своей кни-
ге «В.З.Корж: неизвестные и 
малоизвестные страницы жиз-
ни»: «Необычайная открытость и 
правдивость высказываний этого 
человека, не характерных для 
своего времени, в значительной 
степени не соответствовали офи-
циальной точке зрения на всена-
родную борьбу против немецких 
захватчиков на территории Бела-
руси».

Воспоминания Михаила 
Цубы во многом расходятся 
с мифами советской про-

паганды. И они исподволь под-
тверждают, что советская власть 
предпочла бы видеть у руля 
партизанского движения на Бе-
ларуси другого человека, более 
лояльного, более послушного. И, 
думаю, именно поэтому Василий 
Корж был отправлен на зону - 
чтобы не высовывался. 

А вот почему его вернули назад, 
остаётся только гадать. Есть мне-
ние, что за него замолвил слово 
друг и соратник Кирилл Орлов-
ский, который некоторое время 
работал в аппарате НКВД в Мо-
скве. =

ДЗЕНЬ ПАМЯЦІ І СМУТКУ

Неизвестное из жизни героя

ПАМЯТИ ГЕРОЯ. В Солигорске 
установлен бюст Василию Заха-
ровичу Коржу, а его именем на-
звана улица. Фото: Владимир Амель-
ченя

НЕУДОБНЫЙ. Прямота и откро-
венность Василия Коржа в значи-
тельной степени не соответство-
вали официальной точке зрения. 
Фото из книги «В.З.Корж: неизвестные и 
малоизвестные страницы жизни»

Владимир Амельченя 
info@kurjer.info 

Май для меня 
самый праздничный 
месяц в году. 
Мы радуемся победе, 
мирной жизни и 
вспоминаем героев 
той страшной войны. 
Один из них - 
Василий 
Захарович 
Корж.

8ПОДЕЛИТЕСЬ. А вам из-
вестны какие-либо интересные факты 
о партизанском движении в Белару-
си? Ждём ваших писем на электрон-
ную почту «Кур’ера» - info@kurjer.info
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Пресс-служба СФК «Слуцк»

Футболисты «Слуцка»           
16 июня со счётом 0:2 про-
играли на выезде солигорско-
му «Шахтёру». Матч проходил 
остро, поскольку турнирное 
положение соперников обя-
зывало их добывать очки, а 
значит, побеждать.

Началась игра с затяжных и 
агрессивных атак солигорчан. 
После розыгрыша углового уже 
на третьей минуте мог отли-
читься Алексей Янушкевич. В 
великолепном броске ситуацию 
спас Артур Лесько. 

Длительная осада ворот «Слуц-
ка» не затихала около 20 минут. 
Отметим, что гости довольно 
грамотно оборонялись. Не будем 
сбрасывать со счетов и благо-
склонность фортуны к случча-
нам на этом этапе игры. Хозяева 
поля не раз могли открыть счёт. 
Один из ударов потряс перекла-
дину ворот гостей, были и дру-
гие опасные моменты. 

К середине тайма атакующий 
накал «Шахтёра» стал посте-
пенно спадать, а «Слуцк» всё 
чаще наведывался к его воро-
там. Моменты были, но, к сожа-
лению, на завершающих этапах 
атак не хватало быстроты, ре-
шительности и точности. 

За пять минут до конца тай-
ма «Слуцк» мог переломить 
ход матча в свою пользу. После 
красивой многоходовой комби-
нации один на один с вратарём 
вышел Николай Зенько. К со-
жалению, нанести точный удар 
форвард не смог. 

А вот «Шахтёр» очередную 
возможность не упустил. На 
43 минуте Николай Януш по-
сле проникающего паса дваж-
ды подряд пробил по воротам 
случчан. Первый удар нейтра-
лизовал Артур Лесько, второй 
пришёлся под перекладину. Со 
счётом 1:0 команды ушли на 

перерыв. 
Во втором тайме противо-

стояние на поле проходило с 
переменным успехом и вре-
менами приобретало жёсткий 
характер. Соперники могли не 
раз отличиться. Опасные мо-
менты возникали как у одних, 
так и у других ворот. И всё 
же второй гол случился. На 
74 минуте Александр Юревич 
выполнил навес с фланга, а 
Николай Януш оказался один 
в центре штрафной. Просчёт 
защитников гостей позволил 
ему легко головой отправить 
мяч в девятку.

И вновь поражение «Слуцка»

НЕУДАЧА. «Слуцк» накрыла волна поражений. Фото: пресс-служба СФК «Слуцк»

СЛУЦК. По соглашению 
сторон 13 июня были 
расторгнуты контракты 
с полузащитником СФК 
«Слуцк» Владиславом 
Микуляком и защитником 
Александром Ждановым.

Об этом сообщает пресс-
служба СФК «Слуцк». 

Напомним, что Александр 
Жданов сыграл за «Слуцк» 
в одиннадцати матчах. Вла-
дислав Микуляк выходил на 
поле в десяти играх и сделал 
одну голевую передачу. 

Оба украинских легионера 
пополнили состав команды 
перед началом сезона-2014.

Анастасия Орловская

Расторгнуты 
контракты                                                    
с легионерами

РЕГИОН. Футболисты 
«Шахтёра» по уровню 
зарплат являются треть-
ими в стране, уступая 
игрокам БАТЭ (8000$) и 
«Динамо» (7000$). Средний 
доход игроков клуба равен 
5000$.

Об этом сообщает портал 
Tribuna.com, ссылаясь на 
газету «Прессбол». 

По информации изда-
ния, футболисты «Слуцка» 
получают одну из низких 
зарплат в высшей лиге 
– 2000$. Столько имеют 
игроки «Днепра». Меньше 
всех в высшей лиге зараба-
тывают в брестском «Дина-
мо» – 1500$. Самые высоко-
оплачиваемые футболисты 
Беларуси из БАТЭ зараба-
тывают в среднем 8000$.

Отдел новостей

Зарплата 
футболистов 
«Шахтёра» – 5000$

Юрий Крот, главный тренер 
СФК «Слуцк»: «Счёт 2:0 показыва-
ет силу соперника. Мы выступили 
настолько, насколько были слабее 
«Шахтёра». Начали игру нервозно, 
могли пропустить мяч, но удача 
была на нашей стороне. Всё шло к 
тому, что будет ничья. Нельзя ска-
зать, что соперник не давал нам 
играть. Но мы были робки в напа-
дении и достаточно медлительны. 
Поэтому у нас было ограниченное 
число моментов. Среди них пре-
красный выход один в один, кото-

рый не использовали. Пропустили 
гол, затем второй». 

Сергей Боровский, главный 
тренер ФК «Шахтёр»: «Хочется 
сказать спасибо болельщикам, ко-
торые пришли на стадион. Пред-
почли наш матч игре чемпионата 
мира Германия - Португалия. Там 
4:0, и у нас тоже (два гола хозяев 
поля не были засчитаны из-за по-
ложения вне игры). Хоть любите-
лей футбола было немного, но всег-
да очень приятна их поддержка».

Мнения и комментарии
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